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ACTA CONSEJO DE CAMPUS ORDINARIO N°04/2023 

Miércoles 07 de junio 2023 

15:00 horas 

 

 
Preside la reunión: Directora General del Campus Los Ángeles, Dra. Helen Díaz Páez  

Subdirector Académico y Estudiantil, Dr. Guillermo Pereira Cancino. 

Asisten: Director Escuela de Ciencias y Tecnologías, Prof. Patricio Sandoval Urrea; 

Directora de la Escuela de Educación, Sra. Lorena Antileo Miño; Decana de Facultad de 

enfermería Dra. Vivian Jofre.  

Representante estudiantil: Alvaro Godoy, presidente federación de estudiantes. 

Exponen: Srta. Catherine Pincheira Baeza, Jefa Unidad de Comunicación y Diseño; Sr. 

Joaquín Vignolo Dauruich, Asesor Plan Desarrollo Estratégico.   

Temas a tratar:  

• Presentación  

• Cuenta dirección y subdirección. 

• Varios  

 

Dr. Diaz, comienza señalando que, si se pude partir con las exposiciones de Joaquín y 

Catherine para poder dejarlos liberados y luego dar paso a los otros puntos, se consulta a los 

asistentes, quienes están todos de acuerdo  

Da comienzo con su presentación Joaquín Vignolo, informando que en esta ocasión se darán 

los resultados de un trabajo que se realizó en conjunto con la unidad de comunicaciones y 

que tiene varios objetivos los definiré más adelante, en resumen, se presenta una encuesta 

para estudiantes de primer año de nuestro Campus y la comparación de trabajo del equipo de 

promoción del año 2022.  

Para poder desarrollar este informe se define 6 objetivos:  

1. Identificar los establecimientos educacionales que están presente en nuestra matricula 

2023. 

2. Comparar estos establecimientos educacionales de procedencia que están presente 

en la matricula con aquellos que fueron intervenidos por el equipo promoción del año 

2023 

3. Identificar los medios de comunicación que utilizaron los estudiantes de esta 

generación para informarse sobre la oferta educativa  

4. Identificar las razones que motivaron al estudiantado a postular a nuestra universidad  

5. Revelar cuales fueron las universidades que posicionaron en la primera alternativa 
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6. Revelar cuales fueron las carreras seleccionadas que posicionaron en la primera 

alternativa. 

Este es un informe que entrega muchos datos y esta diseñado con la finalidad de poder dar 

ciertas herramientas de gestión al equipo de promoción.  

Mencionar que para poder desarrollar este trabajo se utilizaron tres bases de datos 

diferentes:  

• Aplicación de encuesta al estudiantado de primer año.  

• Registro de establecimientos educacionales de la región del Bio Bio. 

• Base de dato proporcionada por el equipo de comunicación, con el registro de las 

visitas a establecimientos educacionales.  

Los resultados, se tomaron en base a la encuesta realizada a alumnos de primer año donde 

participaron 364 estudiantes y se obtuvieron 302 respuestas valida que equivale al 88% de 

participación.  

Se realiza presentación.  

Se da la palabra;  

Prof. Antileo, felicita por el informe, lo que le llama la atención es pensar que la primera 

información que los estudiantes recibían en enseñanza media, era a través de las redes 

sociales y no por comentarios de terceros ósea el boca a boca aun funciona y respecto que 

prefieran por la ubicación geográficas también es un punto que me llama la atención, pero 

también es entendible por el tema económico de nuestros alumnos, que es difícil que sus 

hijos se vayan a otras ciudades por los costos que conlleva tener que mantener dos casas.  

Dr. Diaz, agradezco la presentación, comentar que parte de la idea es afinando nuestras 

acciones en cuanto a promoción, queremos ir detectando si somos efectivos, se realizo 

esfuerzo para ir a Pucón y Villarrica que fue bajo un requerimiento de que todos los años se 

va a esas comunas, sin embargo nos damos cuenta que no tiene ningún efecto y es un costo 

que podemos destinarlo a otras ciudades que ya tenemos efectos sin gestiones, por lo que 

no extraña Collipulli y Angol por el nivel de cercanía y según comenta la gente  que vive de 

Angol a pesar de pertenecer a la Araucanía, para servicios se mueve a Los Angeles, ahí se 

abre una expectativa de que quizás deberíamos generar esfuerzos para estas comunas  que 

ya están llegando por si solo, probablemente aumentemos la cantidad de matriculados, 

porque también hago la lectura de la cercanía que menciona Lorena, ratifica algo que hemos 

levantado muchas veces como una de las particularidades del campus, que nosotros 

respondemos a un requerimiento y necesidades de los jóvenes de esta provincia por que no 

pueden irse mas lejos y tener la oportunidad de estudiar en la UdeC es un beneficio para 

ellos.  

Lo que, si no hago la misma lectura de Joaquín, en lo que respecta a Medicina, es casi un si 

que toda la gente que trabaja en el área de la salud soñó con medicina eso es tradicional, 

son poco los que vislumbraron en primera instancia una carrera que no fuera medicina si 

estaban pensando en una carrera vinculada a la salud, y mas aun aca pueden que quisieran 

estudiar enfermería en Concepción que tiene un puntaje un poco más alto de corte  y 

finalmente terminan aca por el puntaje de corte que no lo podemos despreciar y siempre está 

presente  selecciones y eso pasa con las pedagogías históricamente lo hemos visto si tienen 
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la oportunidad y el puntaje les dio se van a Concepción, pero nosotros sabemos que a la 

larga pesa la historia familiar, y si las familias no lo pueden sustentar empiezan a pedir volver 

aca para completar sus estudios.  

Nos parece atractivo lo de medicina en el Campus; tenemos una carta del Consejo Municipal 

de Los Angeles que le llego al Rector, donde le solicitan que dicte la carrera de medicina, 

sobre el argumento que se va abrir el segundo hospital con muchos ofrecimientos, nosotros 

sabemos que hay un problema con los campos clínicos, pero es un hecho que es una carrera 

muy cotizada, con alta demandada. Independiente de los campos clínicos, hay carreras que 

son muy demandadas por el estudiantado que esto ha  sido desde hace muchos años y que 

como Universidad nosotros no vemos la oportunidad de abrirla aca, sin embargo la 

competencia lo hace rápidamente, se instala y genera una oferta formativa sin problema, por 

ejemplo la carrera de Derecho que imparte el Santo Tomas hace años, que ya tiene alumnos  

egresados, Concepción aposto al Campus Chillan y les va excelente, además contribuyen  

por que incorpora un equipo humano que tiene otras capacidades y poder abordar otras 

temáticas dentro del desarrollo y lo que puede generar la Universidad en esa zona. Hay que 

seguir en esta línea, porque eso nos va permitir seguir recogiendo información, que nos 

ayude en el análisis que debemos hacer cuando pensamos en crecer en oferta académica y 

ratificar hacia donde orientar nuestros esfuerzos de promoción carreras.  

Joaquín Vignolo, para terminar la idea de este trabajo con el equipo de comunicaciones, no 

basta con haber realizado este análisis y presentar los resultados; sino que también va un 

acompañamiento durante todo el año, con una encuesta que será aplicada en las visitas 

donde se les consultará a los estudiantes por la carrera de preferencia y una segunda opción 

de carrera que se imparte en el Campus, esto permite realizar un análisis, para ir 

direccionando los esfuerzos.  

Dra. Jofre, agradece la presentación y los esfuerzos, son muy interesante los resultados y 

tiene un comentario similar a la de Directora en el sentido en el área de salud en particular, 

a pesar del que el consejo municipal pueda hacer solicitudes, lo tomaría con cautela, la 

verdad que cuando nosotros nos instalamos con la carrera de enfermería a solicitud del 

Campus, habían muchas expectativas desde el  director de hospital, el seremi y finalmente 

no tiene la respuesta que se planteaba desde un inicio y en medicina en particular, si viene 

cierto creo que cada vez menos una persona estudia en el área de la salud porque quería 

medicina, porque ahora hay otras expectativas en las otras carreras de la salud ejemplo 

kinesiología ha despertado mucho interés, pero sin embargo en medicina en particular hay 

que tomarlo con mucha cautela porque también en este hospital hay muchos internos que 

vienen desde la San Sebastián, Andres Bello y de la Católica, asi qué no es que no haya 

personas en medicina formándose aquí, la San Sebastian tiene un edificio al fondo del 

hospital. Las carreras de la salud son muy difíciles ponerlos en marcha sobre todo por los 

campos clínicos.  

Dr. Pereira, solamente pensando en Angol, que no ha sido visitado, es histórico del aporte 

que ha dado al Campus, nosotros en la carrera siempre hemos tenido algunos alumnos de 

Angol que han terminado su carrera y con muy buenos rendimientos actualmente 

doctorándose, viajaban todos los días, asi que no perderlo de vista tiene mucho potencial.  

Se dialoga sobre este tema.  

Se da el paso a la segunda presentación que expondrá Srta. Catherine Pincheira.  



4  

Catherin, comienza su presentación informando de la restructuración y organización del 

trabajo de promoción, esto debido a la partida de Stefani Salinas quien era la persona que 

estaba a cargo de promoción, de ahí parte la necesidad de informar al consejo de Campus 

como se trabajara este año, a raíz de la modificación que tuvo el Reglamento especial de 

Campus Los Angeles el año 2021, en donde el equipo de promoción depende de la  Unidad 

de Comunicaciones al igual que en Concepción, por lo tanto una de las funciones que tiene 

la Unidad es diseñar y  supervisar las campañas de captación de estudiantes, asesorar las 

actividades de promoción y la entrega de información de las carreras y programas que ofrece 

la universidad, asi también nuestro rol es apoyar y asesorar a las escuelas  en la formulación 

y desarrollo de sus estrategias, por eso todo lo que tiene que ver con promoción  pasa por 

consejo de campus contamos con la aprobación de las escuelas y de enfermería.  

A continuación, se mostrará como quedará estructura la Unidad y como repercute en 

promoción  

• Jefa de la Unidad: Catherine Pincheira 

• Periodista: Valentina Balboa, difusión y promoción de las carreras  

• Diseñador: Hans Rivera 

• Coordinadora promoción: Claudia Vergara, apoyar la logística, temas administrativo 

y teams de promoción.  

• Estudiante en práctica: Valentina León, (marzo a julio), manejo de las redes sociales.  

Se continua con la presentación  

Se da paso a comentarios o preguntas 

Dra. Jofre, solo quiero comentar o mas bien realizar una crítica constructiva; en la 

presentación solo se habla de escuelas y ahí quedamos fuera a lo mejor decir las carreras 

del Campus, algo super personal la palabra charla a mi nunca me ha gustado, más bien se 

podría decir una exposición, conferencia y comparto absolutamente contigo la visión de que 

nuestros futuros estudiantes son distintos, a lo mejor el tema de la malla curricular puede 

que les interese más adelante, ya que la forma como los estudiantes se informa ha cambiado 

antes eso  de la malla era desconocida , la acreditación;  pero ahora se ha ido incorporando 

un poco en la visión de los estudiantes de enseñanza media, pero si creo que es una muy 

buena idea de mostrarles pares mas bien cercanos de grupo etarios cual ha sido su 

experiencia y eso de mostrar ex alumnos exitosos o en que están me parece super bien. 

Además, comentarles que nosotros cumplimos diez años en el Campus y un poco para 

sumarle a eso, nosotros queremos hacer en nuestro segundo semestre una celebración de 

estos primeros diez años, entonces ahí también podemos incorporar el tema de promoción 

en nuestras actividades.  

Prof. Antileo, agradecer por la presentación, siempre la Unidad de comunicaciones siempre 

nos mantiene de todos los procesos de promoción y como se va desarrollar, se agradece 

que nos incorporen y que nos pida la opinión en esta planificación que realizan ustedes. En 

relación a las actividades que ustedes tienen y en lo que se va exponer en las vistas de los 

establecimientos educacionales, tal vez podríamos trabajar en un complementario donde los 

estudiantes se interioricen de esto y puedan dentro del complementario tener salir de visita 

como parte de su evaluación y se planifican en una visita semestral.  Esto les serviría mucho 
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a nuestros alumnos y podríamos trabajar de manera conjunta para que ellos puedan hacer 

salidas a terrenos dentro de una actividad y que tengan que ir a exponer. Seria un aporte 

para ambos.  

Catherine, se enviará un correo donde se solicitará apoyo a las escuelas y enfermería el que 

ira dirigido a los jefes de carrera ya que ellos conocen mas a sus estudiantes y pueden 

identificar a algunos que tengan el perfil para ser monitores, conozcan bien su carrera porque 

como les comentaba al principio eso es lo más complejo porque de los diez monitores, siete 

son alumnos de Educación y cinco son del mismo curso, lo que complica para poder 

organizar los equipos.  

Dra. Jofre, consulta por si a los monitores son remunerados.  

Catherine, aclara que no son voluntariados, que se les cancela por salida.  

Se siguen intercambiando opiniones sobre el tema. 

Dr. Pereira, menciona que destaca el trabajo realizado por el equipo de Comunicación, por 
que el año pasado lo hicieron muy bien y este año tuvieron que rearmarse debido a que 
nuestra periodista Stefany se fue a Concepción, y se reaman nuevamente con una nueva 
mirada, para hacer mas efectivo el mensaje.  

Dra. Diaz, primero felicitar a Catherine, menciona que es un reto ver como ir mejorando el 
teams de estudiantes, hay análisis que hacer. En conversaciones desde hace tiempo con la 
Dirección de Comunicaciones, que nos parece para mejorar el equipo comunicacional en el 
Campus, requerimos incorporar un audiovisual en algún minuto, entendiendo que aquí 
tenemos una Unidad que está apoyando a las Escuelas, nosotros cubrimos todo lo que se 
produce en el Campus de tal manera que se mantenga vivo que el Campus tiene actividades.   

Directora,  señala que se recluto a una nueva periodista Valentina Balboa, tenemos 
expectativas que pueda seguir con nosotros, hay procesos que sigue la institución, ella 
trabajaba en radio Bio Bio, en el área de prensa (jefa de prensa), asi que eso explica esta 
modificación por la experiencia que ella tiene, que nos puede ayudar a mejorar nuestra salida 
comunicacional y aprovechar a Claudia Vergara que tiene una doble experticia, por esta 
doble jugada y darles la oportunidad que muestren y demuestren que pueden entregar bajo 
la formaciones que tienen.  

Se agradece a Catherine y Joaquín por su presentación.  

Dra. Diaz, señala que se realizó este cambio para poder avanzar en esta tabla, con la tabla, 
se envio el acta N°2, pero en revisión nos percatamos que en realidad era el acta N°1 de 
este año, se logro ponerse al día con el año 2022 fue un proceso bastante largo, no tengo 
noción que se hayan recibido comentarios o algún tipo de revisión del acta enviada, asi que 
estaríamos lista, estamos a la espera de la N° 2 y 3.  

Además, quisiera comentarles que, desde la Dirección, se ha generado bastantes 
actividades durante este último tiempo hay informaciones relevantes, se esta gestionando el 
diseño para una jaula para bicicletas, esto bajo el programa cuidemos Nuestros Campus, en 
el cual participa hasta este minuto la Dirección General, pero tenemos vislumbrado que se 
incorpore en algunas reuniones la subdirección.   Este programa que esta llevando a cabo la 
jefe de gabinete tiene tres líneas de acción: alimentación, seguridad y vida dentro del 
Campus. En términos del mismo programa se ha avanzado con lo que es vida en el Campus, 
con la instalación de container para reciclaje que se encuentra pronto a funcionar y el que va 
de la mano de un programa de inducción, charlas y apoyo graficas ya que hay que hacer un 
esfuerzo que la gente entienda que no es solo reciclar y que hay un procedimiento, esto   está 
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instalado en la salida sur y quien se encuentra liderando este programa al interior de nuestro 
Campus es Srta. Marian Sandoval.  

En relación a las jaulas de bicicleta se están realizando los análisis, se realizo la solicitud y 
recibimos la visita del equipo de la DIRSERV.   Hemos tenido algunos robos de bicicletas, 
durante estos días, pero hay dos situaciones que debemos analiza, si bien es cierto hay 
algunas que contaban con sus candados de seguridad, hay un caso que al revisar las 
cámaras de vigilancia evidencia que la bicicleta fue dejada ahí sin ningún sistema de 
seguridad por lo tanto es un llamado a todos los que se movilizan con este medio de 
transporte se responsabilicen. Como Campus estamos haciendo los esfuerzos por mejorar 
la seguridad, se realizó la solicitud de mas cámaras y instalación de esta jaula, pero ningún 
sistema va hacer totalmente eficiente si las personas no contribuyen, y ese el llamado al 
autocuidado.  

También se ha iniciado un proceso bastante importante en relación al plan maestro para el 
traslado del Campus el día 06 de junio se inició el trabajo con la empresa que se adjudicó la 
licitación del plan maestro, que es la empresa DUPLAUSTRAL de Osorno y estamos 
generando distintas instancias en estas primeras etapas para ir evaluando el cronograma, 
estableciendo los hitos, las actividades que se van a desarrollar e ir recogiendo la información 
de la empresa, se solicitó a Joaquín que apoye en este trabajo porque hay un hito de la 
segunda fase del plan maestro que es relevante y contempla una serie de focus group con 
la comunidad, debemos de esperar desde la empresa que nos indique cuando se realizara 
la actividad, se les solicita a los directores y decana  que puedan apoyar para tener una 
participación activa en esta instancia, tiene como objetivo poder recoger las impresiones y 
las aspiraciones de nuestra comunidad sean trabajadores, estudiantes o medio externo, asi 
que los mantendremos informado en los avances en este proceso, de tal manera que 
podamos incorporar todas las miradas que debiera concluir en junio 2024. De la mano de 
esto seguimos avanzado con el trabajo de la VRAEA con lo que son documento y convenio 
de donaciones, además se está coordinado la primera  reunión con nuestro jefe de la Unidad 
de Innovación y Jorge Carpinelli para el día 22 de junio en Concepción, a esta reunión lo 
acompañare;  esto es relevante porque por instrucción de rectoría es que la primera 
construcción que vamos a generar es el Centro de Investigación e Innovación y que ya tiene 
un nombre y está indicado Bioeconomía Circular Procesos de madera en Los Angeles, 
esto estaba indicado hace mucho tiempo, nosotros dimos la idea de también de conectar con 
ese centro que se incorpore la respuesta a los requerimientos de espacio de  investigación 
que los mismos académicos han levantado, por eso tiene una doble mirada.  

La primera mirada que se puede incorporar una línea de proyecciones de Investigación y la 
Innovacion para la provincia del Bio Bio con un foco productivo y por otro lado responder a 
los requerimientos de espacios de investigación.  

El Rector le planteo a Jorge Carpinelli que elabore y sea responsable de cómo será el diseño 
de centro, la instrucción de la rectoría es que el centro se empiece a construir el año 2024 y 
que este ya con construcción próximo a terminar el año 2025, esto también tiene que ver con 
nuestros patrocinadores, se conversó y se acordó una donación desde CMPC quien también 
nos puso tiempo y limites, cuatro años máximo para que este instalado y utilizado los recursos 
que ellos van a entregar.  

Para terminar el día de ayer junto con el Rector presentamos toda la propuesta de traslado 
del Campus en el Consejo Municipal de Los Angeles, la mirada de ser esta presentación es 
seguir avanzando e involucrar a la Municipalidad en todos los procesos posteriores. Nosotros 
sabemos que la Municipalidad va iniciar un proceso de modificación del plan regulador y que 
tiene muchas intensiones de modificación hacia ese sector se conecta incluso con Angol, va 
a ser directa la vía. Para nosotros es relevante que el alcalde y los concejales tengan claridad 
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que la Universidad se va instalar en ese territorio y por lo tanto todas las proyecciones que 
van iniciar este considerado que seremos un elemento importante en esa ubicación. Por lo 
que fue un momento relevante para informar este proyecto de traslado.  

Se ha conseguido finalmente, en reunión con la Vicerrectora y el Subdirector, la autorización 
del contrato de una matrona por 20 horas para la Dise, se continua con el concurso para 
medico desierto, se hizo un acuerdo de que nos dieran la matrona y bajar la jornada para un 
médico.   

Dra. Diaz, dialoga al respecto del proyecto Plan Maestro a raíz de pregunta realizada por la 
prof. Antileo.  

Prof. Antileo, consulta sobre los focus group que se realizara Dupla Austral, solicita que estos 
sean a nivel de departamentos, porque siempre que se realizan actividades masivas van muy 
poca gente, mientras que los departamentos van casi todos…   

Dra. Diaz, informa que el detalle aun no esta y que los focus group no pueden ser tan masivos 
porque es difícil que se mantenga la dinámica propia de estos grupos, ellos dentro de las 
bases de la licitación están obligados a incorporar profesionales que tengan experticia en 
trabajos de procesos participativos, lo que necesitamos es ir afinando con ellos las 
particularidades de nuestra realidad, nosotros ya fuimos visitados por una trabajadora social 
y una psicóloga, la segunda semana de mayo y estuvieron el predio donde los acompaño Dr. 
Guillermo Pereira y Joaquín Vignolo, por que me encontraba en reunión en Concepción, no 
será la única visita que tendrán.  

Interviene Alvaro Godoy, consultando por la autorización del contrato de la matrona para la 
Dise, si esto se lanzo para concurso.  

Dra. Diaz, argumenta que estos procesos no son tan rápidos, se solicitó que se levante el 
concurso, se solicitará a la DISE de Concepción que envíen el perfil de la profesional para que 
sea equiparable a lo que tienen ellos, y en base a la información se realizara el levantamiento 
de un concurso interno y de no haber postulaciones se declara desierto, para luego solicitar 
llamado a concurso externo. 

Dra. Jofre, realiza entrega información sobre los llamados a concursos, que se pueden solicitar 
mixtos (interno y externo).  

Se conversa de este punto.  

Se da la palabra a la Subdirección para que entregue información.  

Dr. Pereira, entrega información sobre término del I semestre y las fechas importantes de 
docencia.  

Se informa de la situación de paro de carrera de Ing. Biotecnología, por demandas internas, 
de acuerdo a lo manifestado por los y las alumnos(as), dicho paro se inició el día lunes a partir 
de la 08:00 horas y se cito a reunión por parte del director de Escuela al presidente de la 
carrera, al jefe de carrera y subdirector, la que se realizo el día martes a las 12:00 horas en 
donde se le solicito mayor claridad al presidente; por lo ambiguo del comunicado que se 
entregó, se les insto a  reunirse en una mesa de trabajo para poder salir de esto y 
reincorporarse a clases, se les dio a conocer los lineamientos de dirección de docencia. Hoy 
nos hicieron llegar una carta con 72% de votación de los y las alumnas para retornar a clases.    

Se informa de la visita de la Vicerrectora la cual fue muy fructífera, se pudo ver el tema de la 
complicación del concurso de médico, por lo que se disminuyó la jornada y se subir al grado 
A-21 como forma estratégica por la necesidad que tenemos de y la visión de la DISE de 
contratar a una matrona.  
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Se ha tenido información de problemas de bullying en dos carreras del Campus, una es 
Ingeniería Comercial se está levantando la información con la jefe de carrera, para verificar 
bien el problema y la otra es la carrera de Enfermería también hay información.  Hoy se 
encontraba en nuestro Campus la mediadora quien se iba a reunir con una de las personas 
afectadas.  

Se realizo reunión con la Federación de Estudiantes, por un tema que se ha tocado 
anteriormente que es la venta de alimentos al interior del Campus, donde se les hizo ver que 
los lineamientos de la autoridad son claros, que no se permite por los problemas sanitarios y 
que siempre nos esta visitando la Seremi de salud, se converso con los y las estudiantes de 
organizar feria de emprendimiento y dar la posibilidad cada 15 días organizarlas.    

El día de ayer se recibió una solicitud de un alumno de enfermería (Juan Pablo Saavedra) que 
requería de espacio, para realizar una asamblea y que venía respaldada por la Federación, 
se solicita a Alvaro Godoy, que cada vez que se envíe una carta esta esté con nombre y firma 
de quien la envía, para tener certeza de quien la realiza.  

Interviene la Dra. Antileo, consultando al presidente de la federación por los rumores de paro 
y toma para el día jueves 08 junio y si es posible conversar con el consejo antes de tomar una 
decisión.  

Alvaro Godoy, se presenta ante el consejo de Campus y dando respuesta a la pregunta 
realizada, se esta conversado sobre esta posibilidad, no se ha llegado concreto;  lo que se 
hará es una reunión con los representantes de cada carrera, para plantear vías de solución 
en torno a las problemática que nos han informado, se han recopilado problemáticas de 
carrera de  Biotecnología, algunas carreras de la Escuela de Educación, de la carrera de 
enfermería y de otras carreras dentro de la Escuela de Ciencias y Tecnologia, para establecer 
una mesa de trabajo con este Consejo, pero en términos particulares la paralización o toma 
de nuestro Campus, todavía no es una opción viable hasta este minuto, pero como represente 
estudiantil debo acatar lo que decida la asamblea, sabemos que no es lo ideal, en estos 
momentos nosotros hemos estado en dialogo con la subdirección, dirección, por lo que la 
opción de paro para nosotros no es la más viable. 

Dra. Antileo, señala al presidente de la federación, que con ella no ha conversado, sugiere 
que primero se junten a dialogar y de no haber respuesta, ustedes pueden tomar la decisión 
correspondiente.  

Informa que el día 30 de junio se realizará la Ceremonia de Titulación de la Escuela de 
Educación, en el teatro municipal; se enviaran las invitaciones formal correspondientes.  

Dra. Antileo realiza petición a la Dra. Diaz, recordar del compromiso del Rector del apoyo del 
proyecto de facultad, esto fue a inicio de año a través de unidad de Desarrollo Estratégico y 
las unidades vinculadas, saber como se formalizará esto.  

Dra. Diaz, en relación al proyecto de facultad, se solicita hacer una nueva carta para poder 
insistir con ella en la Unidad de Desarrollo Estratégico.   

Decana Jofre, realiza solicitud al presidente de la federación, de acuerdo a la consulta 
realizada por la Dra. Antileo y asociarlo con lo que informo el Dr. Pereira, al sentido de la 
solicitud de salas, hay ciertos procesos al interior de las escuelas, de las carreras que hay que 
respetar, nosotros como Facultada hemos respetado siempre la institucionalidad estudiantil y 
nuestro interlocutor valido son el centro de estudiantes, yo entiendo que el sr. Juan Pablo 
Saavedra ex presidente de la federación, no es parte del centro de estudiantes y tampoco 
delegado de curso, por lo tanto ahí tenemos una dificultad, porque el solicito una entrevista a 
Servicio Salud Bío Bío, la que fue ejecutada como delegado de la  FECLA, yo creo que ahí 
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nos enredamos en los procesos, que nos podemos perjudicar y al final los mas afectados son 
los estudiantes, por que la Universidad existe un unidad que es la referente para los servicios 
de salud que es la Unidad de Campos Clínicos, es por eso que me llama la atención que 
venga un estudiante a solicitar sala, siendo que no es el referente de los estudiantes de la 
carrera de enfermería, creo que ese es un tema que tenemos que respetar y aprender,  
nosotros tenemos conductos regulares  que nuestros estudiantes tienen super claros, 
nosotros como carrera tenemos una estructura distinta que nos sirve para nuestra 
organización, en cada nivel existe un delegado y un profesor encargado por lo tanto todas las 
demandas, dificultades y solicitudes de los estudiantes ,  se canalizan primero en esa instancia 
y luego al jefe de carrera, hasta el día de hoy, no tengo ninguna solicitud del centro de 
estudiantes, por lo tanto me sorprende cuando tu dices que hay dificultades en la carrera de 
enfermería y me entero por el presidente de la federación y fundamentando lo que dice la 
profesora Lorena, primero ante las dificultades mantener el dialogo las puertas han estado 
siempre abierta para los estudiantes,  tenemos varias instancias en base a nuestra estructura, 
hay reuniones permanentes, y si no encuentran respuestas, se pueden acercar al jefe carrera, 
posteriormente a la vicedecana y a quien les habla, entonces les pido como federación que 
hablen con sus compañeros de indicarles que esto se respete, porque queda la sensación 
que todo es un desorden y que finalmente ustedes como federación debe resolver todo, y me 
parece que eso no es su  labor, creo que estos últimos  se ha tergiversado lo que significa la 
organizaciones estudiantiles, las que siempre he promovido y respetado como interlocutor 
valido para aquello, pero primero hay que hacerlo en las facultades, escuelas, esa estructura 
debemos promoverlas y potenciarla, porque un movimiento como una toma, un paro no 
beneficia a los y las estudiantes.  

Dir. Sandoval, quiero hacer algunas acotaciones a lo que han mencionado dir. Antileo y la 
decana Jofre, es reforzar sobre lo mismo, porque esta semana en virtud que se presentó esta 
situación del paro, en la Escuela de Ciencia y Tecnologias,  y estar  totalmente desinformado 
porque jamás se presento una necesidad anterior, habiendo estado reunión con el centro de 
alumnos de la misma carrera por otra situación que estaba proyectada para semanas 
posteriores y habiendo buscado soluciones para aquello, sin embargo el día lunes los 
profesores se encuentran que no había asistencia de los y las estudiantes en la sala, se 
empieza a recabar información donde nos enteramos, que se  había hecho un llamado a paro, 
el que surgió durante el fin de semana. Se socializo la información de un petitorio que se supo 
recién para el día lunes, había muchas cosas que ni siquiera ameritaba que se consideraran 
como para parar el funcionamiento, dado que la mitad de lo que estaba pedido estaba 
solucionado, una de las cosas que se solicito era una secretaria para la depto. de Ciencia y 
Tecnologia Vegetal, la que ya se encontraba trabajando desde el día lunes. Siempre ha estado 
la disposición a dialogar, entonces que se generen estas movilizaciones que de una u otra 
forma causan perjuicios al funcionamiento que tiene el proceso de docencia de la universidad, 
tomar esas medidas antes de dialogar, no se ajustan a lo que hoy día tenemos, si hubiese 
algún problema entre las partes porque no se pueden comunicar creo que es valido lo que 
hicieron. Hasta hoy no tenemos algún documento formal de las cosas puntuales que necesitan 
o los problemas que hay para poderlos atender; al menos se llego a un acuerdo de poder 
entablar mesas de trabajo que permitieran en lo puntual, donde hay que mejorar lo 
aparentemente esta con problemas.  

Se solicita a Alvaro, favor reforzar en asamblea, sobre todo en la fecha que nos encontramos.  

 

Decana Jofre, quiero agregar una cosa final que tiene que ver con el primer punto que 
revisamos que tiene que ver con las promoción de carreras, lamento que muchos estudiantes 
que tienen  la oportunidad de estar en esta Universidad, desechen la posibilidad ellos o ellas 
y sus familias, porque somos una institución que estamos permanentemente en 
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movilizaciones estudiantiles que va es desmedro de la formación de los estudiantes, porque 
cada vez que hay una movilización se lesiona el proceso de enseñanza de aprendizaje. Antes 
de llegar a medidas extremas se invita a conversar a dialogar para ver como se puede resolver 
las dificultades que los estudiantes tengan.  

Dra. Diaz, en relación a lo que menciona, es totalmente relevante conversar previamente 
buscar las soluciones, me causo asombro que apareciera lo de la secretaria como una petición 
por parte de los estudiantes,  es primera vez que se argumenta la falta de una secretaria para 
una paralización, por lo demás nosotros estuvimos apoyando al departamento, se designo 
una secretaria para suplir ese rol y que estuvo hasta el 22 de mayo y que después la Escuela 
asigno a alguien para apoyar, en ese fragmento de tiempo, es algo tan inusual que suceda, 
donde estuvo el dialogo previo, porque el proceso de secretaria sigue el curso de solicitud de 
cargo cuando una persona jubila. Asi que se insiste en el llamado a dialogar.  

Se dialoga sobre el tema.  

 

Varios: 

Dr. Sandoval, informa que hoy se entregaron las becas de la DRI en donde dos estudiantes 
de Escuela de Ciencias y Tecnologias, lo que hace que se produzca este beneficio en una 
estudiante de Geomática y otra de Biotecnología.  

Dra. Diaz, menciona que Prof. Jeanette Parra es la encargada de Relaciones internacionales 
como Campus, que estuviera ahí presente y tomara algunos registros gráficos para hacer un 
registro de nota por los estudiantes que se le otorgaron las pasantías.  

Dra. Antileo; hace mención que de la carrera de Ingles igual hay un alumno becado a EEUU.  

Decana Jofre, informa que un alumno de la carrera de enfermería de Los Angeles, fue becado 
a México a Nuevo León.  

Se conversa sobre este tema.  

Alvaro Godoy, realiza consulta a la Dirección y Subdirección, en referencia a la 
implementación de Campus Seguro, mi pregunta es por una alumna de la selección de 
Voleibol, quiere saber por que no dejan ingresar a otras selecciones a jugar, si es por la 
implementación de Campus Seguro o hay alguna otra situación.   

Dr. Pereira; en respuesta a Alvaro, comenta que hay otra razón, que es cerrar el proceso con 
el entrenador. Desconoce porque no puede ingresar otras selecciones, lo averiguará y les 
dará información.  

Se termina consejo, directora entrega los agradecimientos correspondientes a los y las 
asistentes.  


